



Puntos sobresalientes de la DPI

La actuación de Canadá:
Un rol que nos enorgullece
e influye en el mundo

El 19 de abril de 2005, el gobierno de Canadá puso a discusión en el Parlamento la Declaración de la política internacional de Canadá (DPI): *Un rol que nos enorgullece e influye en el mundo*. La DPI es el primer marco de referencia integral del país acerca del papel que Canadá ha desempeñado en el mundo en una década. El documento presenta una visión de un Canadá activo a nivel mundial, anclado en su entorno norteamericano y equipado para un mundo que cambia cada vez más rápido y que se vuelve menos predecible.

CINCO PRIORIDADES QUE GUÍAN EL COMPROMISO INTERNACIONAL DE CANADÁ

1. Revitalización de los nexos norteamericanos de Canadá, mediante la mejora de la seguridad y la promoción de la prosperidad;
2. Construcción de un mundo más seguro mediante el combate al terrorismo, la estabilización de los Estados desintegrados o frágiles y el combate a la proliferación de las armas de destrucción masiva;
3. Incremento de la prosperidad, mediante el fortalecimiento de la competitividad de Canadá, el incremento de sus compromisos comerciales y la ayuda dirigida a las a las empresas canadienses;
4. Promoción del respeto a los derechos humanos y creación de un desarrollo genuino, al compartir los conocimientos y experiencia canadienses para reformar la gestión gubernamental mundial y mejorar la capacidad local; y
5. Creación de un nuevo multilateralismo y de una diplomacia flexible para tratar los acontecimientos mundiales.

Nuevos elementos que aporta la DPI:

- **Un enfoque integrado a las relaciones internacionales:** La DPI sienta las bases de un plan de acción que involucra a “todo el gobierno” y “todo Canadá” para enfrentar los retos internacionales de hoy día.
- **Reinvertir en el papel que Canadá desempeña en el mundo:** El presupuesto canadiense para 2005 dedica nuevos niveles importantes de financiamiento al papel que desempeñamos en el plano internacional. Destinará un total de aproximadamente \$17 000 millones a lo largo de un período de cinco años como fondo adicional para cumplir con nuestras responsabilidades globales y elevar el perfil de Canadá en el ámbito internacional. Estos fondos estarán destinados a fortalecer y agilizar nuestra presencia diplomática en el exterior, a reforzar nuestra defensa nacional, a duplicar nuestra ayuda internacional y a forjar relaciones económicas internacionales más sólidas.
- **Reconocimiento del entorno geopolítico cambiante:** Además de reconocer la preeminencia de los Estados Unidos y la importancia de Norteamérica en nuestra política internacional, la DPI también reconoce que Canadá debe desarrollar relaciones más profundas con los nuevos actores mundiales, a la vez que fortalece las asociaciones estratégicas con sus aliados y amigos tradicionales.
- **Reconocimiento de que los problemas que enfrentamos son más complejos y cada vez más interconectados, lo cual va haciendo más difícil delimitar “lo nacional” y lo “internacional”:** La DPI hace hincapié en los vínculos entre las dimensiones nacionales e internacionales de seguridad, desarrollo, crecimiento económico y medio ambiente, así como en la necesidad de contar con respuestas integrales.

La DPI resumida

La DPI la integran un panorama general y cuatro documentos que detallan la forma en que Canadá cumplirá con sus prioridades mediante estrategias diplomáticas, de defensa, desarrollo y de comercio exterior.

Diplomacia

- Nuevas herramientas, diseñadas para mejorar la seguridad de los canadienses y cumplir con las responsabilidades que Canadá tiene ante los países con gobiernos desintegrados y frágiles, por ejemplo: el Grupo de trabajo de estabilización y reconstrucción [*Stabilization and Reconstruction Taskforce*, o START por sus siglas en inglés], que coordinará una reacción rápida ante las crisis internacionales y contará con el nuevo Fondo para la Paz y Seguridad Mundial de \$100 millones al año.
- Una nueva estrategia de América del Norte para defender mejor nuestros intereses, forjar redes continentales y colocar a nuestro continente en una posición más competitiva a nivel mundial.
- Un enfoque en el multilateralismo orientado hacia resultados, para abordar los temas emergentes de interés mundial, incluyendo el apoyo a los esfuerzos para reformar las Naciones Unidas, así como el propuesto Consejo de Derechos Humanos, la Comisión de Consolidación de la Paz y la iniciativa de Responsabilidad de Proteger.
- Nuevas redes de influencia mediante el desarrollo de estrategias gubernamentales Aintegrales@ para ampliar y profundizar los lazos con las potencias mundiales emergentes, tales como China, India y Brasil.
- Una colaboración más sólida con los canadienses, en especial con aquéllos con participación activa en la escena internacional, para asegurar que Canadá cuente con una voz clara e influyente en la misma.

- Mayor transparencia mediante una declaración anual acerca de nuestras prioridades y logros internacionales, para que los canadienses puedan tener una mejor apreciación de cómo y por qué les afecta nuestra participación en el plano internacional.
- Un Ministerio de Relaciones Exteriores renovado y enfocado en la reconstrucción de su presencia exterior, para asegurarse de tener mayor agilidad y de estar mejor equipado para los desafíos que surjan, así como en la modernización de nuestras operaciones consulares y de expedición de pasaportes, para dar el mejor servicio posible a los canadienses que se encuentren en el extranjero.

Defensa

- El esfuerzo conjunto con nuestros socios norteamericanos e internacionales, para responder ante las nuevas amenazas, combatir el terrorismo y tratar eficazmente con los países con gobiernos débiles o y desestructurados y los que estén al borde del fracaso.
- Creación del Comando de Canadá (*Canada Command*), un cuerpo operativo único dentro de Canadá.
- Financiamiento adicional de \$13 000 millones a lo largo de los próximos cinco años, para transformar y ampliar las fuerzas armadas canadienses.

Desarrollo

- Asignación de \$2 900 millones para ayuda internacional de Canadá, con lo que para el año 2010 se habrá duplicado la ayuda con respecto al nivel que tenía en el periodo 2001-2002, y duplicación de la ayuda a África para el periodo 2008 -2009, en relación con el nivel de ayuda del 2003-2004, además de la asignación de \$500 millones adicionales para el 2005 y el 2006.
- La Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (ACDI) se enfocará en cinco sectores: el buen gobierno, la salud, la educación básica, el desarrollo del sector privado y la sustentabilidad del medio ambiente.

- Para el 2010, la ACDI dirigirá al menos las dos terceras partes de la ayuda bilateral a 25 países socios en desarrollo.

El comercio internacional

- La mejora de nuestras relaciones económicas con socios ya establecidos, como Norteamérica, Europa y Japón, y la creación de relaciones con nuevas potencias económicas, tales como China, India y Brasil.
- El suministro de servicios adecuados a las empresas canadienses para que puedan competir y prosperar en la economía mundial. Estos servicios incluyen la creación de marcos de referencia para las asociaciones con fines científicos y tecnológicos, la expansión de nuestras rutas aéreas, la armonización de normas y la negociación de acuerdos de promoción y de protección a las inversiones extranjeras.
- Asignación de \$20 millones a lo largo de cinco años, para la cooperación en materia científica y tecnológica.

Para acceder a la DPI, visite www.international.gc.ca
Si desea una versión impresa, dirija un mensaje electrónico a nqserv@international.gc.ca o solicítela a Jane Perrin, al teléfono (944-1486).